
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für öffentliche 

Angelegenheiten der Gemeinde Wasbek 
 

am Dienstag, den 06.09.2022 

 

im Gemeindezentrum Wasbek, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 
 

 
 

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:18 Uhr 

Anwesend: 
 

Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 
 

Ausschussvorsitzender  Herr Heinrich Kühl 
 

Gemeindevertreter  Herr Lars Jöhnk 
  Herr Markus Kühl 

 
Bürgerliche Mitglieder  Frau Ulrike Tuskowski 

 
Außerdem Anwesend  Herr Bernd Küpperbusch 
  Herr Jens Osterkamp 
  Frau Claudia Schiffler 

Frau Eilers (BCS Stadt+Region, Lübeck) 
Frau Werbonath (M+T, Neumünster) 

Herr Glüsing 
Herr Neumann (Freiwillige Feuerwehr) 
2 Gäste 
 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 
 
Entschuldigt:  Herr Matthias Gerken 
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Tagesordnung: 

öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 06.09.2022 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 02.11.2021 
  
 5.  Information über die am 02.11.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-

schlüsse 
  
 6.  Mitteilungen 
  
 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertretung 
  
 9.  Planung der Einweihung der Boulebahn 
  

 10.  Sachstandsbericht zum Ortskernentwicklungskonzept 
  
 11.  Beratung zur Erweiterung des Urnengemeinschaftsgrabs 
  
 12.  Informationen zum Bürgerentscheid imland gGmbH 
  
 13.  Einwohnerfragestunde II 
  
 14.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesen-

den. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festge-
stellt, da vier Ausschussmitglieder zugegen sind. Herr Gerken fehlt entschuldigt. 
 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 06.09.2022 

 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 
 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte 

 
Ohne Beratungsbedarf wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 
 
Beschluss: 

 
Die Tagesordnungspunkte 15 bis 20 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 02.11.2021 

 
Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 02.11.2021 werden keine Einwände 
vorgebracht, sie gilt damit in der vorliegenden Fassung als genehmigt. 

 

 5 . Information über die am 02.11.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse 

 
Der Ausschussvorsitzende berichtet, dass in der nichtöffentlichen Sitzung des Ausschus-
ses am 02.11.2021 keine Beschlüsse gefasst wurden. 

 

 6 . Mitteilungen 

 
Herr Rohloff erhält das Wort und berichtet, dass das Fredenseck Mitte August offiziell ein-
geweiht wurde. Außerdem berichtet der Bürgermeister vom positiven Verlauf des Festwo-
chenendes am 27. und 28. August, mit dem das 100-jährige Jubiläum des Reit- und 

Fahrvereins, das 75-jährige Jubiläum des Sportvereins und das 70-jährige Jubiläum der 
Friedenskirche gefeiert wurden. 
 

 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 8 . Anfragen der Gemeindevertretung 
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Auf Nachfrage von Herrn Jöhnk erläutert der Bürgermeister, dass Gespräche mit den 
SWN bezüglich der Einrichtung von Solaranlagen auf gemeindeeigenen Gebäuden, insbe-
sondere der Sporthalle, geführt wurden. Das Vorhaben soll zunächst im Austausch mit 
den SWN weiter verfolgt werden. 

 

 9 . Planung der Einweihung der Boulebahn 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erläutert Herr Kühl, dass die Einrichtung der 
Boulebahn am 05.09.2022 begonnen wurde. Die Arbeiten sollen voraussichtlich bis zum 
09.09.2022 abgeschlossen sein. Neben der Boulebahn wird auch eine Pflasterfläche mit 

Gruppensitzbänken hergestellt, außerdem wird die angrenzende Grünfläche neu ange-
legt. Da die Grünfläche voraussichtlich erst im Oktober angewachsen und tragfähig sein 
wird, wird vorgeschlagen, die offizielle Eröffnung im Frühjahr 2023 durchzuführen. Der 
Vorschlag findet Zuspruch. 
 
Der Bürgermeister weist abschließend darauf hin, dass die Boulebahn auch vor der offizi-
ellen Einweihung genutzt werden kann. 

 

 10 . Sachstandsbericht zum Ortskernentwicklungskonzept 

 
Unter Verweis auf die Bürgerwerkstatt am 18.08.2022 berichtet Herr Kühl vom Verlauf 
und den Inhalten der Veranstaltung.  
 

Anschließend erhält Frau Eilers vom beauftragen Planungsbüro das Wort und erläutert 
den Verlauf der Beteiligungsformate. Demnach sei für den 28.09.2022 um 19:30 Uhr 
eine Akteurswerkstatt geplant, an der zentrale Entscheidungsträger, Multiplikatoren und 
von einzelnen Projekten besonders betroffene Bürgerinnen und Bürger teilnehmen sollen. 
Nach kurzem Austausch zu Format und Inhalten der Veranstaltung verständigt sich der 
Ausschuss darauf, dass sich die Akteurswerkstatt schwerpunktmäßig mit der räumlichen 
Entwicklung der Schule und Kindertagesstätte im Bereich der Schulstraße, der räumli-

chen Entwicklung der Feuerwehr und der Entwicklung eines Energiekonzepts befassen 
wird.  
 
Hinsichtlich der weiteren Abstimmung zum Ortsentwicklungskonzept erläutert Frau Eilers, 
dass zur Sitzung der Gemeindevertretung am 21.09.2022 eine erster Maßnahmenkatalog 
und eine Auswahl von Schlüsselprojekten aus dem Konzept vorgelegt werden sollen. Die 
Gemeindevertretung hat dann die Möglichkeit, Schwerpunkte zu setzen und den Maßnah-

menkatalog mitzugestalten. Dabei verdeutlicht Frau Eilers, dass das Konzept für die Ge-
meinde keine verbindlichen Handlungsvorgaben enthält, sondern nur einen Orientie-
rungsrahmen für die Entwicklung der Gemeinden in den nächsten 10-15 Jahren darstellt. 
 

 11 . Beratung zur Erweiterung des Urnengemeinschaftsgrabs 

 

Herr Kühl erläutert einleitend, dass das Urnengemeinschaftsgrab auf dem Friedhof gut 
angenommen wird. Von den 32 verfügbaren Plätzen seien bereits 20 vergeben, aus die-
sem Grunde sollten die Möglichkeiten der Schaffung zusätzlicher Urnengräber erörtert 
werden. Mit der Verwaltung und den Gemeindearbeitern seien bereits erste mögliche 
Standorte abgestimmt worden. 
 
Nach kurzem Austausch kommt der Ausschuss zu dem Ergebnis, dass die Erweiterungs-

möglichkeiten im Rahmen eines Ortstermins am 14.09.2022 erörtert werden sollen. Da-
bei sollen auch die Möglichkeiten alternativer Bestattungsformen, wie einem Waldfried-
hof, und einer Erweiterung der allgemeinen Friedhofsfläche besprochen werden. 
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 12 . Informationen zum Bürgerentscheid imland gGmbH 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts berichtet der Ausschussvorsitzende, dass am 

06.11.2022 ein Bürgerentscheid zur Entwicklung der imland gGmbH im Feuerwehrraum, 
Hauptstraße 37, 24647 Wasbek, stattfindet. Der Bürgermeister ergänzt, dass mit dem 
Bürgerentscheid ein Beschluss des Kreistages aufgehoben werden soll, der insbesondere 
die Schließung der Geburtsklinik und der zentralen Notaufnahme am Standort Eckern-
förde umfasst. 
 
Zur Durchführung des Bürgerbescheids muss von der Gemeinde ein Gemeindeabstim-

mungsausschuss mit acht Beisitzerinnen und Beisitzern und bis zu acht Stellvertretenden 
formiert werden. Außerdem muss ein Abstimmungsvorstand mit einem Abstimmungsvor-
stehenden, einer Stellvertretung und sechs Beisitzerinnen und Beisitzern gebildet wer-
den. Die Gemeindeabstimmungsleitung nimmt der Bürgermeister selbst wahr, die Stell-
vertretung wird von Herrn Küpperbusch wahrgenommen. 
 
Herr Rohloff erläutert die bisherigen Anmeldungen für die Unterstützung bei der Abstim-

mung und bittet um weitere Vorschläge, die vom Bürgermeister bis zum 09.09.2022 an 
die Verwaltung gemeldet werden müssen. 
 

 13 . Einwohnerfragestunde II 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunkts erfolgt ein kurzer Austausch zur Grundsteuerre-

form. 
 
Bezugnehmend auf eine schriftliche Anfrage eines Bürgers erklärt Herr Rohloff, dass der 
Wanderweg im Bereich der Photovoltaikanlage am Aalbek wie geplant hergestellt wird. 
 
Nachfolgend erfolgt aufgrund einer Anfrage eines Bürgers ein kurzer Austausch zu den 
Möglichkeiten der Aufstellung eines Weihnachtsbaums in der Gemeinde. Der Ausschuss 

kommt zu dem Ergebnis, dass ein entsprechendes Vorhaben, insbesondere vor dem Hin-
tergrund der Energiekosten und des Einrichtungsaufwands, nicht befürwortet wird. 
 

 14 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Herr Glüsing erhält das Wort und berichtet von den Ergebnissen der Geschwindigkeits-

messungen mithilfe der Geschwindigkeitsmesstafeln. Demnach sei schwerpunktmäßig im 
Bereich der Hauptstraße gemessen worden. Die Werte seien seit 2018 konstant und 
überwiegend unauffällig, sodass auf ein weitgehend angepasstes Fahrverhalten zu schlie-
ßen ist. Die Aufstellung der „Freiwillig 30“-Schilder sei ohne Ergebnis geblieben. 
 
Es folgt ein Austausch zu den Möglichkeiten einer generellen Tempo-30 Beschränkung in-
nerhalb geschlossener Ortschaften. 

 
Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt der Ausschussvorsitzende den Gästen für 
die Teilnahme und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:18 Uhr. 
 

 

gez. Heinrich Kühl gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 


